



# Menores escapan de campo de adiestramiento; uno fue enganchado en TikTok



Fueron reclutados y llevados a Zacatecas y luego a Sinaloa; salieron de sus casas en octubre, diciembre y enero, respectivamente, tras recibir falsas ofertas de trabajo

**Lino González Corona**

nacional@cronica.com.mx

Tres muchachos menores de edad oriundos de Jalisco escaparon de un campamento de reclusión del crimen organizado en Sinaloa, a donde fueron trasladados luego de recibir falsas ofertas de trabajo.

Por los tres existían denuncias interpuestas por sus familias, con las que ya fueron reintegrados por la Vicefiscalía en Personas Desaparecidas, de la Fiscalía del Estado.

Los adolescentes aseguraron que lograron huir de un centro cautiverio en donde recibían entrenamiento por parte de un grupo de la delincuencia “hasta llegar a una localidad sinaloense” en donde pidieron ayuda a las autoridades de esa entidad federativa, quienes se encargaron de informar a la Fiscalía de Jalisco, la que a su vez dio a conocer públicamente el caso, una vez que los afectados estuvieron en sus hogares.

Fue a través de la Vicefiscalía en Personas Desaparecidas que se logró traer a los tres a tierras jaliscienses, en donde fueron reintegrados con sus familias.

“Cada uno de ellos contaba con una carpeta de investigación abierta tras sus desapariciones, registrada una el 12 de octubre de 2025, la segunda el 13 de diciembre de 2025 y la tercera el 8 de enero de 2026”, señaló la Fiscalía. “Uno

de ellos presuntamente respondió a anuncios vistos a través de la red social TikTok, mientras que los dos restantes fueron al parecer invitados por un conocido”, agregó la dependencia estatal.

#### SE CONFIRMA LA RUTA DE RECLUTAMIENTO

En agosto del 2025, el fiscal de Jalisco, Salvador González de los Santos, informó que algunos jóvenes lamentablemente se incorporan a las filas de manera voluntaria, pero muchos otros son enganchados con engaños por el crimen organizado.

Dijo que la Fiscalía del Estado había tenido conocimiento de una ruta por la que son llevadas las víctimas de desaparición, pues primero las tenían bajo prácticas de adiestramiento en Zacatecas; de ahí eran llevadas a Nayarit y finalmente las trasladaban a Sinaloa.

“Hemos detectado que incluso se los han estado llevando hasta a Acapulco, a Guerrero”, señaló, y aseguró que existió el caso de un joven reportado como desaparecido y que fue detenido en Michoacán.

El titular del Ministerio Público en Jalisco indicó que las redes sociales eran usadas para engañar y reclutar a los jóvenes.

#### LOS CONTACTAN EN REDES SOCIALES Y MUESTRAN ENFRENTAMIENTO

A mediados de julio de 2025, Paul Alexander Ávila Aguirre y Carlos Alejandro Estrada Alba, ambos de 16 años de



edad y vecinos de Jalisco, quienes estaban desaparecidos, murieron en enfrentamientos ocurridos en el Poblado del Pozo, municipio de Culiacán; al parecer participaban con un grupo criminal que los reclutó con engaños.

El primero de ellos desapareció el pasado 10 de mayo en Huerta Vieja, municipio de Ixtlahuacán de los Membrillos; el segundo estaba ilocalizable desde el 20 de mayo, luego de que se le viera por última vez en la Colonia Constitución, en Zapopan.

El fiscal de Jalisco, González de los Santos, corroboró el pasado mes de agosto que ambos menores de edad fueron contactados por medio de redes sociales y terminaron reclutados por células delictivas de Sinaloa.

#### **RECLUTADOR DEL RANCHO IZAGUIRRE TAMBIÉN ENGANCHABA CON REDES SOCIALES**

Eduardo Daniel “N”, alias “El Güero Loco”, uno de los detenidos relacionados

con el Rancho Izaguirre, del municipio de Teuchitlán, lugar ligado a la desaparición, reclutamiento y asesinato de personas, utilizaba las redes sociales para atraer a hombres y mujeres jóvenes con falsas proposiciones laborales.

En su momento, la Fiscalía de Jalisco informó que “El Güero Loco” en los meses de junio, julio y agosto de 2024, difundió en redes sociales anuncios de ofertas de trabajo poco claras, prometiendo ganancias de hasta 5 mil pesos semanales.

La detención del “Güero Loco” fue difundida el 9 de septiembre de 2024, por la Fiscalía de Jalisco y ésta dependencia lo relacionó con varios casos, entre ellos la desaparición de los primos Elena Janetzy y Kevin Ulises, quienes eran estudiantes de la Universidad de Guadalajara, y de otra joven identificada como Alondra, quienes fueron hallados sanos y salvos en agosto de 2024; sin embargo, en muchos otros casos, las víctimas no han sido localizadas •

